



XXV FESTIVAL NACIONAL DE TEATRO ESCOLAR EN ESPAÑOL – SOFÍA

El teatro y la lengua y cultura españolas gozan de una buenísima salud en Bulgaria. La pasada semana, han ido de la mano durante tres días seguidos en el Festival Nacional de Teatro Escolar en español que organiza cada año la Consejería de Educación de la Embajada de España en Bulgaria que ha tenido lugar en la Academia Nacional de Arte Dramático y de Cinematografía (NATFIZ) de Sofía.

Esta edición, la vigesimoquinta ya, ha brillado como nunca, con las representaciones de los 25 centros escolares que se han dado cita para este festival; evento que ya está consolidado en el país como un acontecimiento de prestigio imprescindible a nivel educativo y cultural.

Desde el jueves 20 hasta el sábado 22 de febrero, 16 centros educativos con secciones bilingües españolas acogidas al convenio existente entre España y Bulgaria, que han conformado la categoría A, y otros 9 centros del país en los que también se enseña español, llamada categoría B, han ofrecido un abanico de espectaculares representaciones de obras de lo más variado, yendo desde el Siglo de Oro español con Lope de Vega hasta obras de máxima actualidad, pasando por clásicos como Antonio Buero Vallejo, Miguel Mihura o Federico García Lorca.

Con una calidad increíble, las diferentes obras se han sucedido en la escena en una maratón teatral que han dejado momentos de interpretaciones estelares que han emocionado al auditorio y puestas en escena dignas de las mejores obras profesionales. Todo ello, presentado en español por alumnos y alumnas de varios de los centros escolares participantes en el festival.

El conjunto del festival ha puesto en valor la calidad extrema de los estudiantes, tanto por sus sorprendentes habilidades teatrales como por su desparpajo al interpretar sus papeles en español, demostrando un gran nivel en el manejo del idioma. Por otro, hay que ensalzar también el gran trabajo realizado por los profesores españoles y búlgaros que, día tras día y ensayo tras ensayo, han conseguido que el teatro escolar y el español estén a este nivel tan brillante.

Durante la ceremonia de clausura, y justo antes de la entrega de premios, varios alumnos de los centros de Sofía también han tenido la oportunidad de agasajar al público presente con varias interpretaciones musicales de mucha calidad artística. Así se han sucedido interpretaciones al piano, al violín y a la guitarra, varios estudiantes también han cantado temas de canciones de géneros populares y se han bailado danzas folclóricas búlgaras.

Los premios llegaron al final del festival, con la apertura de sobres de los ganadores al más puro estilo de los mejores certámenes cinematográficos mundiales; el lugar acompañaba: nos encontrábamos nada más y nada menos que en la Academia Nacional de Arte Dramático y de Cinematografía de Sofía. El público, nervioso y expectante, aplaudió uno tras otro los merecidos premios que se repartieron por parte de las autoridades presentes, destacando entre ellas, el Embajador de España en Bulgaria que estuvo presente desde la inauguración hasta la entrega del último premio del festival, mostrando así el compromiso que existe por parte de España con este gran acontecimiento que une el teatro y la lengua española aquí en Bulgaria.



EMBAJADA
DE ESPAÑA
EN BULGARIA

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN



El Festival ha contado con un grupo de patrocinadores españoles y búlgaros que han aportado distintos premios, entre ellos, una estancia educativa en España. Los patrocinadores principales en este evento son la Consejería de Turismo de España con ámbito en Bulgaria, el Ayuntamiento de Sofía, el Ayuntamiento de Salamanca (España), el Instituto Cervantes de Sofía, la cadena de hoteles *Meliá*, la agencia de viajes búlgara *Green Valleys* y la empresa *Roca Bulgaria*.

Hay que destacar el hecho de que los dos primeros institutos clasificados, en este caso el I.B. IV “Frederic Joliot-Curie” de Varna y el I.B. “Maxim Gorki” de Stara Zagora representarán a Bulgaria en el XXVI Festival Internacional de Teatro Escolar en español que se celebrará en Rumanía entre el 2 y el 5 de junio de 2025.

Los galardonados figuran como Anexo.

LA CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN